
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

NANTES UNIVERSITE Référence GALAXIE : 199

Numéro dans le SI local : 0526

Référence GESUP : 0526

Corps : Professeur des universités

Article : 46-3

Chaire : Non

Section 1 : 29-Constituants élémentaires

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Physique des particules et physique nucléaire expérimentale

Job profile : High Energy and Nuclear experiment physics

Research fields EURAXESS : Physics     Other

Implantation du poste : 0442953W - NANTES UNIVERSITE

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, QUAI DE TOURVILLE

44035 - NANTES CEDEX 01

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

NELLY THOMAS
COORDINATRICE CONCOURS ET RECRUTEMENTS
02 40 99 83 62       02 40 99 83 52
02 40 99 83 52
drh.concours@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : noyaux et particules ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6457 (199612295L) - LABORATOIRE DE PHYSIQUE SUBATOMIQUE ET

DES TECHNOLOGIES ASSOCIEES

Application Galaxie OUI



FICHE DE POSTE
POUR PUBLICATION

Pôle : Sciences et Technologie

Composante : UFR Sciences et Techniques

N° Section CNU : 29 corps : PR n°de l'emploi : PR0526

Date de nomination : 1er septembre 2024

Article de publication : Art. 46.3°

Intitulé court du profil en français : Physique des particules et Physique nucléaire expérimentale

Intitulé court du profil en anglais : Laboratoire (code/nom): High Energy and Nuclear experiment physics

Laboratoire (code/nom): laboratoire de physique SUBAtomique et TECHnologies Associées, SUBATECH, UMR 6457

Profil enseignement :

L’enseignant(e)-chercheur(se) retenu(e) enseignera la physique générale dans les trois années de licence (mention Physique et

Sciences pour l’ingénieur). Elle ou il interviendra également dans des enseignements de spécialité en physique subatomique en

Master Physique Fondamentale et Applications. C’est un profil ouvert en physique expérimentale dans le domaine de la physique

subatomique fondamentale et appliquée. Cet(te) enseignant(e) devra être capable de mettre enœuvre une pédagogie innovante

utilisant notamment les nouvelles technologies mais aussi de l’enseignement par projet afin d’être en phase avec les équipes

pédagogiques de licence et de Master. Il ou elle devra avoir une aptitude forte à travailler en équipe afin d'élaborer des projets

pédagogiques collectifs permettant de développer notamment la formations continue et des formations internationales. Il ou

elle saura s'adapter à des publics de niveaux variés (notamment en licence) afin de favoriser la réussite étudiante.

La ou le Professeur recruté(e) prendra une part active à l'administration et à la gestion des formations du Master de Physique

Fondamentale et Application et devra assurer des responsabilités pédagogiques en licence de Physique. Il ou elle s’impliquera

dans la vie du département de Physique pour promouvoir les formations auprès du grand public (lycéens notamment) mais aussi

dans l’environnent socio-économique. Il ou elle devra démontrer des qualités relationnelles et de communication lui permettant

de tisser des liens avec ses collègues, les acteurs de la recherche et les industriels du secteur afin de favoriser l'insertion

professionnelle des étudiants.

Profil recherche :

Nous recherchons une candidate ou un candidat avec un profil expérimental en physique des particules et nucléaire, qui devra

assurer un leadership de l’équipe neutrino et coordonner notre implication dans les projets phares de Subatech, JUNO et

KM3NeT, et le programme R&D LiquidO, qui font partie des thématiques de l’institut du CNRS IN2P3 dans le domaine de la

physique des neutrinos.

La candidate ou le candidat devra démontrer un leadership reconnu internationalement dans son domaine, une expérience dans

l’encadrement de thèses et une responsabilité dans la direction d’une équipe de recherche.

La personne candidate retenue possèdera en conséquence une HDR dans le domaine précité. Elle fait preuve d’une

reconnaissance de ses activités de recherche dans la communauté scientifique aux niveaux national et international (rapports

pour des revues, groupes de travail, membre de collaborations internationales…), publie ses travaux dans les revues

scientifiques internationales et les présente oralement dans les congrès internationaux du domaine. Une très bonnemaîtrise de

l’anglais scientifique est donc exigée. Il ou elle assurera l’encadrement scientifique de stagiaires de masters recherche et de

doctorants. Les recherches poursuivies pourront naturellement être menées dans le cadre de projets de recherches régionaux,

nationaux (ANR,…) ou européens.



Personnes à contacter :

Enseignement Recherche

Nom Olivier RAVEL Gines MARTINEZ

Téléphone 02 51 12 55 01 02 51 85 84 98

Adresse électronique Directeur.physique@univ-
nantes.fr

direction@subatech.in2p3.fr

Signature du directeur de laboratoire : Signature du directeur de composante :

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique.
Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition. 



Professor position Profile
EXPRESSION DE BESOIN ENSEIGNANT ET ENSEIGNANT-CHERCHEUR TITULAIRE 

Academic year 2024-2025

Nantes Université Pole SCIENCES ET TECHNOLOGIE
FACULTY of SCIENCES and TECHNIQUES

LABORATORY : SUBATECH

Professor position profile

FOR PUBLICATION

Faculty : UFR Science et Technique

N° Section CNU ou discipline 2nd degré : 29 corps : PR n° de poste : 0526

Date de nomination : 1er septembre 2024

Article de publication : Art. 46.3

Intitulé cours du profil en français : Physique des particules et Physique nucléaire expérimentale

Intitulé cours du profil en anglais : High Energy and Nuclear experiment physics

Laboratory (nom et identifiant) : SUBATECH UMR 6457

Teaching profile:

The selected professor will teach general physics in all three years of the bachelor's degree (Physics and
Engineering Sciences). She/he will also be involved in specialised teaching in subatomic physics in the
Fundamental Physics and Applications Master's programme. This is a profile in experimental physics in the field
of fundamental and applied subatomic physics. She or he will need to be able to implement innovative pedagogy
methods, in particular using new technologies, as well as project-based teaching in order to be in phase with
the Bachelor's and Master's teaching teams. He or she must have a strong aptitude for teamwork in order to
develop collective teaching projects, in particular for the development of continuing education and international
training. He or she will need to be able to adapt to different levels of student (particularly in the Bachelor's
programme) in order to promote student success.

The Professor recruited will play an active role in the administration and management of of the Master's and
Bachelor's courses and will have teaching responsibilities in the Physics degree course. He or she will be involved
in the life of the Physics department in order to promote the courses to the general public (especially secondary
school students) as well as in the socio-economic environment. He or she will need to demonstrate good
interpersonal and communication skills, enabling him or her to forge links with colleagues, researchers and
industrialists in the sector, in order to promote the professional integration of students.

Research Profile:

We are looking for a candidate in the field of high energy and nuclear physics to lead the neutrino team and
coordinate our involvement in Subatech's major neutrino projects : JUNO and KM3NET, and the LiquidO R&D
programme, which are part of the CNRS IN2P3 institute's research themes.

The candidate will need to demonstrate internationally recognised leadership in his or her field, experience in
supervising theses and responsibility for managing a research team.



 

The successful candidate will therefore have an HDR in the aforementioned field. She or he will be recognised for
his/her research activities in the scientific community at national and international level (reports for journals,
working groups, member of international collaborations, etc.), will have published her or his work in international
scientific journals and will have given oral presentations at international conferences in the field. A very good
command of scientific English is therefore required. He or she will be responsible for the scientific supervision of
research masters trainees and doctoral students. Naturally, the research carried out may be part of regional, national
(ANR, etc.) or European research projects.

Contact persons:

Teaching Research

Name Olivier Ravel Pol-Bernard GOSSIAUX

Telephon +33 2 51 12 55 01 +33 2 51 85 84 32

Mail address Directeur.physique@univ-nantes.fr pol-bernard.gossiaux@subatech.in2p3.fr

Subatech Laboratory Director : Science and Technique Faculty Dean:

 

The interview will include a teaching situation.
The arrengements will be specified on the applicant’s invitation to interview.


